
Protokoll zur „Offenen Runde“ am 10. September 2023 in St. Konrad 

Beginn 11:00 Uhr 

Für das Protokoll: Kerstin Wilms 

Anzahl der Teilnehmer inklusive Gemeindeteam: 22 

 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung durch Klaus Pangritz-Sellschopp (Moderation) 

2. Protokoll der letzten Sitzung: 

Es gab keine Ergänzungen/Anmerkungen, somit gilt das Protokoll als genehmigt. Die 

Tagesordnung wurde im Vorfeld bekannt gegeben und kann so besprochen werden. 

3. Berichte 

Bericht Kirchenvorstand: 

Thema Bebauung altes Kitagelände: Der Planungsauschuss der Stadt Neuss hat getagt und 

die Auslegung des Bebauungsplans wurde beschlossen. Dieser liegt dann bis März 2024 aus 

und anschließend kann der Abriss beginnen sofern es keine Einwände gibt. 

 

Bericht Pastoralrat: 

Melanie Merx berichtet von stattgefundenen Workshops zum Thema strategische Ideen aus 

dem Pastoralrat (siehe Anhang). Christina Winkler übernimmt weitere Ausführungen und 

erfragt Resonanz zu erarbeiteten Schwerpunkten (Willkommenskultur und Verkündigung). 

Es wurde bekannt gegeben, dass nun probeweise für ein Jahr die Zelebranten in den 

Pfarrnachrichten genannt werden. Anschließend bespricht man das weitere Vorgehen. 

 

Bericht Ökologieprojekt: 

Der nächste große Aktionstag findet am 23. September von 9:30 bis 12 Uhr statt.  

Es sollen Nisthilfen gebaut werden, ein Kraterbeet, ein Beet für Frühlingsblüher, sowie Hoch- 

und Gemüsebeete angelegt werden und vieles mehr. Der Förderkreis wird die 

Vorfinanzierung übernehmen bis die Fördermittel fließen. 

 

4. Termine 

Rückblick Fronleichnam: 

Klaus Pangritz Sellschopp berichtet, es war eine sehr schöne Gesamtveranstaltung. Leider gab 

es zu der Zeit Probleme mit dem Internet und der Zugweg konnte somit nur angeschlagen 

werden. Danke an Frau Wolf die hier die Plakatierung der Umgebung übernommen hat um 

möglichst jedem den Zugweg zugänglich zu machen.  

 

Rückblick Gemeindefest: 

In den nächsten Jahren soll darauf geachtet werden, dass es keine parallele Veranstaltung in 

St. Konrad gibt wenn das Gemeindefest an der Kreuzkirche stattfindet. Das hat in diesem Jahr 

für viel Unmut gesorgt. Ansonsten war es ein schönes Fest mit einem Erlös von je 100€ für die 

Kreuzkirche, für St. Konrad und für Marius Stark für die Flüchtlingshilfe. 

Nadine Appelfeller hat angefragt ob wir den Erlös zukünftig nicht mehr aufteilen sondern an 

der organisierenden Kirche lassen. Dieser Vorschlag wurde angenommen, besonders da 

Angebote auf Festen zukünftig voraussichtlich nur noch gegen Spende erfolgen werden 

(Thema Umsatzsteuer wird näher behandelt wenn es soweit ist). 



 

Ausblick Gemeindefest 2024: 

Das nächste Gemeindefest findet am 30. Juni 2024 statt. Der Vorschlag aus der Offenen 

Runde ist, dass wir das Gemeindefest nächstes Jahr unter einen ökologischen Aspekt stellen 

und alle einzelnen Gruppierungen vorab früh genug einbeziehen. Hierzu wurde eine Liste 

rum gegeben in die man sich eintragen konnte. So soll die Vorbereitung früh genug starten 

können. 

 

Erntedank: 

Am 1. Oktober um 11 Uhr findet der gemeinschaftliche Gottesdienst im Tolleshof Üdesheim 

statt. St. Konrad kümmert sich um Suppe und Waffeln. 

 

5. Schaukästen: 

Nachdem Kerstin Wilms den Vorschlag gemacht hat die Pfarrnachrichten nur einmal 

auszuhängen um mehr Platz zu schaffen, folgte eine rege Diskussion zum Thema Aufteilung, 

Inhalt usw.. Es wurde sich darauf geeinigt, dass sich Herr Reuber, Frau Maasch, Diakon Godde 

und Frau Wilms treffen um die Gestaltung der Schaukästen auszuarbeiten. 

Zukünftig werden die Pfarrnachrichten als Ausdruck im Vorraum der Kirche auf einem grauen 

Wagen ausliegen. Dieser Wagen dient auch dazu Anregungen an das Gemeindeteam 

weiterzuleiten. 

6. Umwidmung Opferstock: 

Die Offene Runde einigt sich darauf den Opferstock für die Flüchtlingshilfe umzuwidmen. 

7. Sonstiges: 

- Ein Ehepaar aus Grimlinghausen bat bereits am Anfang der offenen Runde ihr Anliegen 

vorbringen zu dürfen. Es gigt in St. Cyriakus keine Möglichkeit die Mundkommunion im 

Knien zu empfangen. In St. Konrad ist dies möglich. Pfarrer Süß nimmt den Punkt mit in 

das Pastoralteam. 

- Im Vorfeld der OR kam es zu einer Rückfrage bezüglich der Großdrucke. 20 Stück wurden 

zwischenzeitlich durch den Förderkreis angeschafft. 

- Außerdem gab es im Vorfeld der OR rückfragen zu den Mikrofonen. Hier erscheint es 

wohl oft so als wäre eines der vorhandenen Mikrofone nicht voll funktionstüchtig. Hr. 

Reuber wird prüfen ob sich alles in technisch einwandfreiem Zustand befindet und eine 

erneute Information zur richtigen Handhabung der Mikrofone ausliegt. Der Förderkreis 

prüft gleichzeitig ob die Anschaffung weiterer Akustischer Geräte notwendig ist und so 

werden sich Herr Reuber, Hr. Leuker und Diakon Godde austauschen welche Anschaffung 

sinnvoll sein kann. 

- Diakon Godde möchte in Absprache mit den Messdienern das Klingeln in der Liturgie 

ändern. Die OR ist einverstanden. Das Ergebnis hören wir dann demnächst in der Messe. 

   

Nächster Termin Offene Runde: Sonntag 03. Dezember 2023 nach der Messe im Pfarrsaal 

Sitzungsende 12:50 Uhr 


